

## Prevé SE deflación en la canasta básica este año (El Financiero 03/02/09)

Prevé SE deflación en la canasta básica este año (El Financiero 03/02/09) Ivette Saldaña Martes, 3 de febrero de 2009 Descarta un entorno inflacionario como en 2008. Terminó el boom de las materias primas: Ruiz Mateos. Estima caída de precios y de la demanda. El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, aseguró que no habrá inflación en la canasta básica de productos en 2009, al contrario, dijo que podría haber deflación, es decir caída de precios y de demanda. Afirmó que el boom que tuvo la materia prima en años anteriores se acabó y el escenario cambiará para 2009, es decir no veremos alzas tan fuertes, ni un escenario inflacionario serio como el de 2008. "En la canasta básica el boom de los commodities ya pasó y lo que esperamos, en un entorno de oferta, es más bien una deflación. No vemos definitivamente un entorno inflacionario serio en este año en materia de canasta básica, y más que los insumos de los productos más sensibles a la población se bajaron", explicó. Agregó que la decisión del gobierno federal de congelar durante el presente año los precios del gas LP y de la electricidad evitará inflación, y añadió que el mantener sin alzas esos combustibles dará un impulso a la productividad de las pequeñas y medianas empresas. El año pasado, añadió, la tortilla aumentó 6 por ciento, aunque en las tiendas de autoservicio bajó 2 por ciento; el pan subió 10 por ciento; el cerdo, 6.1; el huevo subió y luego se estabilizó; el aceite aumentó 36 por ciento, y el azúcar bajó su precio en 6 por ciento, pero en general se mantuvo en rangos aceptables. Comentó que el Ejecutivo considera que el crecimiento económico del país será de 0 por ciento y que la estimación oficial es más optimista que el decrecimiento de 1.8 por ciento que dio el Banco de México; sin embargo, aceptó que podrían no generarse empleos al no esperarse movimiento al alza en la actividad productiva. En general, aseveró, empresarios, funcionarios y demás asistentes al encuentro del Foro Económico Mundial, en Davos, Suiza, tienen la visión de que México es de los países que saldrá más fortalecido de la crisis económica mundial. "Nos siguen viendo como un destino claro e importante, nos ven como un país con oportunidades". Prueba de ello, indicó, es que hay un grupo de inversionistas interesados en desarrollar un complejo turístico en México al que quieren destinar cinco mil millones de dólares; Pepsi Co también va a hacer la inversión más grande en su historia en un país fuera de Estados Unidos, además de que hay muchos postores interesados en participar en el megaproyecto de Punta Colonet, de la nueva refinería y del proyecto Etileno 21, entre otras más. Más inversiones Abundó que en 2008 se recibieron aproximadamente 18 mil millones de dólares de inversión extranjera directa y otros 20 mil millones de dólares de inversión nacional, y en este año seguirán las inversiones, aunque hay algunas que tardarán tiempo en concretarse, al considerar que primero se da el anuncio y luego se hacen efectivas. Al contrario de lo que sucede en países desarrollados, comentó el secretario, en nuestra economía no enfrentamos un colapso o crisis en el sistema financiero, ni tenemos a las instituciones bancarias en quiebra. "El gobierno va a utilizar todo lo que esté en su arsenal para enfrentar esta crisis", siempre cuidando que los apoyos no le vayan a resultar como un boomerang que luego lastimen la economía, señaló. Ruiz Mateos afirmó que las 25 acciones del programa anticíclico costarán al gobierno un monto que representa aproximadamente 1.8 por ciento del Producto Interno Bruto, aparte el plan de impulso al crédito que es una cantidad similar a la anterior. Sobre el cierre de empresas puntualizó que "no tenemos un dato real de cierre de empresas, no ha venido ninguna empresa a pedirnos un plan de rescate. Se han acercado empresas a pedir planes de salvamento pero no son empresas que hayan cerrado".